

ICO-BANCA

A la búsqueda
de nuevas líneas
de actuación **P14**

FUTURO/ EL 30 ES LA FECHA TOPE QUE TIENEN LOS BANCOS PARA MATERIALIZAR LA PETICIÓN DE CRÉDITOS AVALADOS. BANCA E ICO ESTUDIAN NUEVAS VIAS UNA VEZ QUE TERMINE EL PROGRAMA.

El ICO y los bancos estudian nuevas líneas de actuación

ANÁLISIS por Salvador Arancibia

El próximo día 30 es la fecha tope que tienen los bancos para materializar las peticiones de créditos avalados que han solicitado autónomos y empresas de acuerdo a las cuotas que el Instituto de Crédito Oficial (ICO) ha adjudicado a cada entidad.

Las cantidades que no hayan sido adjudicadas en esa fecha (no solo las del último tramo de 12.500 millones sino los sobrantes de tres de los cuatros tramos anteriores) se repartirán entre los bancos que hayan agotado lo que tenían adjudicado.

De esta forma, se dará por terminado el programa de préstamos avalados, aunque el ICO parece estar diseñando un nuevo programa, más orientado a dar créditos para proyectos de futuro, en línea con las directrices de la Unión Europea, que en proporcionar liquidez a empresas y autónomos para poder seguir funcionando.

El período en el que los bancos podrán dar créditos con el aval del ICO finaliza el 30 de septiembre, aunque el Gobierno se reserva la posibilidad de prorrogarlo si en esa fecha existen peticiones.

No parece probable que eso ocurra por dos motivos: primero, que desde el mes de abril en que se inició el programa habrá habido tiempo más que suficiente como para que autónomos y empresas calculen cuáles son sus necesidades de liquidez prácticamente hasta finales de año. El segundo es que la propia dinámica de evolución de la concesión de los créditos indica que el final del programa está cada vez más cerca.

El programa

El programa se puso en marcha el 6 de abril y, teniendo en cuenta las dificultades iniciales de su rodaje, resultó que el 6 de mayo, es decir un mes después, el ICO había dado avales por valor de 30.000 millones de euros. Un mes después, el 3 de junio, la cifra final había llegado a los 50.000 millones, es decir las nuevas peticiones en ese mes habían



Sede del ICO.

Hay un grupo de bancos que apenas está utilizando los créditos con aval para sus clientes

pasado a 20.000 millones. El último dato con cifras a 17 de este mes, cifra en 53.917 millones lo ya comprometido, lo que permite calcular que en los primeros días de julio el ICO habrá cerrado operaciones por un importe de unos 60.000 millones en avales comprometidos de los más de 92.000 millones previstos.

La diferencia entre los 100.000 millones iniciales anunciados y los 92.500 millones posibles está en que el resto se destina a financiar operaciones en el mercado alternativo (MARF), o específicamente a los sectores del automóvil o del turismo, por lo que se trata de otras aplicaciones

Conclusiones

Por lo que el ICO lleva comprometido hasta ahora, se pueden sacar algunas conclusiones relevantes. La primera es que existe un grupo relativamente numeroso de entidades que apenas deben

Las nuevas acciones de financiación irán encaminadas a relanzar la actividad

estar utilizando esta fórmula de financiación para sus clientes. Hasta que el Gobierno activó el último tramo, había abierto la posibilidad de que se concedieran avales por un importe total de 80.000 millones, de los que, a 13 días de que venciera el plazo, se habían utilizado casi 54.000 millones, es decir poco más del 65% del total.

Está claro que para los bancos más activos quedan dos semanas para cubrir lo que les quede de sus tramos, pero también que el 35% de oferta no cubierta en esa fecha supera claramente la parte correspondiente a esas entidades más dinámicas.

En algún banco consideran, teniendo en cuenta también la parte que no se cubrió del primer tramo, y que se repartió entre los que si habían alcanzado sus cuotas, que debe haber en el entorno del 15% del total que no está siendo facilitado por algunos bancos.

La segunda idea que se puede concluir es que la cifra comprometida por el Gobierno, a pesar de que inicialmente fue considerada como escasa por las entidades, parece que se ajusta bastante a las necesidades reales de los receptores de las ayudas.

Si a final de junio lo comprometido por el ICO está en el entorno de los 60.000 millones de euros, parece difícil que en los tres meses de verano, teniendo en cuenta la evolución decreciente de las peticiones, se llegue a ejecutar lo que queda de los posibles 92.500 millones de euros de créditos con avales.

Llegar a esa cifra supondría que en los meses que restan se relanzarán las peticiones de forma considerable, algo que en las entidades no se considera probable. Por todo esto es poco previsible que el ICO atienda las peticiones de algunas entidades, entre ellas Santander, de que se amplíe el programa.

Posibles actuaciones

Es bajo estos supuestos con los que tanto los bancos como el ICO están estudiando otras posibles actuaciones una vez que termine este programa. Actuaciones que tendrán que ver más con el futuro, con el relanzamiento de la actividad, que con la búsqueda de soluciones a los problemas de liquidez, que es lo que persigue el actual programa.

De hecho, ya se están haciendo algunas pruebas con el último tramo liberado por el Gobierno, ya que de los 15.500 millones que quedaban por abrir, 2.500 se acotan para "impulsar el sector turístico garantizando préstamos de pymes y autónomos para liquidez o inversiones" y 500 millones "para impulsar el sector de la automoción" mediante la adquisición o el arrendamiento financiero de vehículos de transporte terrestre para uso profesional "por parte de empresas y autónomos" con el objetivo de impulsar la inversión, contribuir a la renovación del parque de vehículos y fomentar la movilidad sostenible".